

En toda España. . . 150 ptas. al mes
Extranjero. . . 30'00 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración, Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XXV.

Mahón, martes 31 de julio de 1917

Núm. 13,297

Palabras, palabras...

El optimismo y la realidad

Nuestro colega 'El Liberal' publica hoy, con los títulos de 'Una nota de optimismo. — La clarividencia de Gladstone', que así al pronto, leído el encabezamiento nada más, parece una dulce ironía a costa del señor presidente del Consejo, pero que no es eso, sino unas declaraciones muy serias, en que el señor Dato, al recordar la frase del estadista inglés — 'En el porvenir se acrecentarán las dificultades que han de luchar siempre los hombres de gobierno...' —, nos hace una callada exposición de sus propósitos gubernamentales.

Reproduciremos las declaraciones íntegras; pero nos lo veda la falta de espacio, aparte de que toda la información puede condensarse en estas tres palabras: optimismo, optimismo y optimismo.

Consignadas las afirmaciones capitales del señor presidente del Consejo, es difícil que podamos añadir a ellas comentario alguno.

Véanse y saboreánselas:

Todo mi afán, el interés de todo buen patriota, debe ir encaminado a robustecer los partidos constituidos. En España, desde la Restauración a nuestros días, han turnado en el Poder dos grandes agrupaciones políticas: los liberales y los conservadores. Su funcionamiento perfecto interesa tanto a la nación como al régimen, porque yo, conservador de siempre, creo que la Monarquía está arraigada en el país hasta el punto de formar un todo armónico.

¿Con los viejos y desacreditados partidos del turno? Pues crea el señor Dato que nadie ha dicho cosa peor contra la Monarquía.

Monárquicos leales, conste nuestra protesta contra tal afirmación, que es poner a la Monarquía frente al pueblo a la hora en que todo el país abomina del turno y de quienes lo usufructúan.

Segunda afirmación:

Peró no se gobiernan las corrientes. Todo político que se propuso el imposible fué víctima de su terquedad. La misión del gobernante es otra: dirigir la nave por la corriente, evitando los escollos, que son muchos y peligrosos...

Y para ganar la nave por la corriente, los gobernantes se taponan los oídos, echan un candado a las bocas, impiden el acceso a las tribunas, huyen del Parlamento y estorban que se acú: libremente la Prensa.

¿Cómo sabe el señor Dato cuál es la corriente para dirigir por ella la nave, si no tiene más timonel que el señor marqués de Valdeiglesias?

De día en día — añadió el presidente — es más compleja la tarea de dirigir un país, por la mayor suma de problemas encontrados que traen consigo las nuevas costumbres, las cuales engendran más necesidades.

El Gobierno, en vista de esas complejidades, decide no abordar ninguna problema, con lo que se simplifica extraordinariamente la tarea de dirigir al país.

Dirección que no sabemos tampoco en qué consiste, si, según el señor Dato, lo que hay que hacer es dejar que la nave se deslice por la corriente.

¿Cómo puedo ocultarle que llegamos de nuevo a la gobernación del país en momentos difíciles, de propagandas sediciosas, cuando estaba a punto de florecer lo que se había sembrado en muchos meses de labor revolucionaria?

Pero mi nombre, humildísimo, modesto; mi personalidad, que carece de aptitudes para ocupar tan elevada posición, es de antiguo una garantía para los obreros.

Los ministros del Rey que precedieron a los actuales estarán encantados al saber que durante su permanencia en el Gobierno no se hizo otra cosa que labor revolucionaria.

En vista de lo cual vino al Gobierno el señor Dato, que carece de aptitudes para ocupar tan elevada posición.

Pues nosotros le decimos con toda franqueza al señor presidente del Consejo que aceptar el Poder sabiendo que no se tienen aptitudes para el cargo es un crimen.

Eso puede hacerse y decirse cuando se trata de un inofensivo mantenedor de juegos florales; pero del primer ministro de un Gobierno que dirige la vida y los intereses y el porvenir y la honra y el crédito de una nación, no.

Si reconoce que no tiene aptitudes, ¿por qué se obstina en perjudicarnos a todos?

Confío en volver a la normalidad, al reinado de la paz, el orden y la justicia; una justicia que no es hoxca, que no se viste de crueldad; porque la crueldad simboliza la tiranía.

¿Tengo yo cara de tiran?

No, señor; pero tampoco la tiene usted de presidente del Consejo, y lo es. Si ahora vamos a elegir a los ministros por las caras, será cosa de que en la próxima crisis se anuncie un concurso de bellezas.

Había después el presidente de la asamblea de Barcelona y dice:

¿Es que en Cataluña puede hablarse de mi nombre en son de censura, cuando de allí es de donde me llegan más felicitaciones por mi labor? ¿Es que no saben todos que una de mis mayores preocupaciones fué siempre Cataluña?

En primer lugar, el señor Dato confunde su nombre de pila con su nombre de presidente del Consejo, y además, olvida que no basta preocuparse, sino hacer, y no hacer para que Cataluña crea que don Eduardo la ama o la deja de amar, sino para que ella y el resto del país vean satisfechas sus aspiraciones.

Pero el señor Dato echa en seguida agua al vino de sus amores, diciendo que el movimiento catalán, el de la última asamblea, es sobre todo y por encima de todo la necesidad de buscarse una plataforma electoral.

Afirmación que trae como de la mano esta otra: 'Es humano y se lógico. Va

mes antes o un mes después, no estamos tan lejos de unas elecciones generales que no haya que pensar en la conquista del distrito; pero el procedimiento, que no discutí ni califico, no es el más adecuado al objeto que se persigue.

De modo que ya lo sabe el país; el Gobierno se propone hacer un mes antes o un mes después las nuevas Cortes. ¿Por los procedimientos de costumbre? Es de presumir. Y ese sí que será el comienzo de la regeneración de España.

El señor Dato cree que levantando la suspensión de garantías no tardará mucho en aparecer el decreto de disolución y convocatoria. Sospechamos que las elecciones serán para el mes de septiembre.

En realidad, el porvenir no puede ser más halagüeño. Con otras Cortes, deshonradas antes de nacer y el optimismo del señor Dato, España tiene ya hecho su camino.

Indudablemente, nos renovamos. (De 'La Acción' de 24.)

Cosas serias y cosas bufas

Recordarán los lectores que en otros tiempos era 'serpiente de mar' el tema favorito de publicación y comentario durante los meses del estío; ahora es la 'hidra revolucionaria'. No parece sino que los revolucionarios españoles le tienen miedo al frío que entre ellos y los gobernantes han encontrado un medio cómodo de pasar el verano explotando el equívoco.

Apenas se inicia el calor, surge la frase: 'Suspenda usted las garantías y acérqueme una mecedora, que va a empezar la revolución.'

Y puede que algún día estalle; no decimos nosotros lo contrario, porque ya el refán expresa que 'tanto va el cántaro a la fuente.'

Pero nosotros creemos que la revolución callejera — revolución tal que a los manejos de los contratistas no puede dársele ese nombre — no puede estallar en España si la seriedad y la justicia logran entronizarse en el Poder. Con ello sentiríanse asistidos y fortalecidos los elementos de orden y los defensores del régimen, que pueden formar el dique contra las demagogías demagógicas.

A nosotros las revoluciones anunciadas por Lerroux nos han parecido siempre una cosa bufa; a otras llamadas, serias, sin anuncios, movidas por la desesperanza, fomentadas por el desbarajuste, las tememos más.

Y esas son las que hay que evitar, no con suspensiones de garantías y procedimientos de mordaza, sino con obras buenas; con medidas de templanza, con adecuados procedimientos de gobierno.

El problema de la descentralización administrativa, agudizado por las tareas gubernamentales, hay que resolverlo; la reorganización militar es indispensable acometerla; el saneamiento de nuestra administración no admite esperas; la seriedad de la vida económica es una exigencia inaplazable.

Pero nada de eso se puede hacer sin delirar con el país, sin ponerse en contacto con el pueblo y sus representaciones. Vivir en un eterno monólogo, más aún cuando el monólogo lo declaman malos artistas, es imposible.

Y en esta tarea está obcecado hasta ahora el Gobierno, sin comprender que el sistemático cierre de todas las válvulas de expresión produce acumulaciones peligrosas de gases en la caldera.

Restablezca las garantías constitucionales, rómpase al habla con los directores de periódicos, diciéndoles

cuáles son los temas peligrosos para el mantenimiento del orden y para los intereses del país; confíe en el patriotismo de los parlamentarios, y restablecida la normalidad, díganos cuáles son su pensamiento y sus propósitos sobre todas las cuestiones importantes pendientes.

Si son buenos y los practica sincera y honradamente, el Gobierno vivirá lo que deba vivir. Si no corresponden al anhelo público, el país le señalará la hora de su fracaso y de su marcha, para que deje paso a otros hombres y a otros procedimientos.

Así es como se gobierna seriamente y como hay que gobernar en estos instantes.

Lo otro, vivir en el aislamiento, dentro de una urna, a lo Papús, aunque falte el requisito de la abstinencia, haciéndole creer al público que no se puede gobernar porque la 'hidra revolucionaria' lo impide, es bufoso.

Crea el señor Dato que se lo decimos como adversarios leales, que no quieren pasar por sistematizados contradictores. (De 'La Acción')

Los mercados del dinero

La demanda en el mercado libre del descuento de Londres ha sido muy grande la semana última y el tipo del descuento ha subido algo, tomándose a 4 1/2 por 100 el papel a tres meses. — Para pasar a la vista las disponibilidades son muy abundantes y se han llegado a hacer operaciones hasta a 3 y 1/2 por 100; el máximo a 4 y 1/2 por 100. El último balance del Banco de Inglaterra acusa disminución de 2,3 millones de libras en el encargo y de 9 millones en la reserva de billetes en la proporción de ésta con las Obligaciones a la vista es a 19,44 contra 22,26 en el balance anterior. Los depósitos suben de 14,29 a 17,25; la cartera de 145,5 a 156,6. — El Balance del Banco de Francia presenta aumento de 2,62 millones en el encargo, que es hoy de 5,293,90 millones, pero es de advertir que de esta suma 2,034,77 millones están en el extranjero en circulación financiera no aumenta más que en 39,99 millones. El mercado del cambio extranjero ha experimentado fuertes oscilaciones en el cobro privado. La libra, que llegó a valer a 27,65; cayó rápidamente a 27,25, y el dólar bajó también de 5,80 a 5,71. — Esta baja se debe a una acción enérgica del Banco de Francia que últimamente parecía algo flojo en su intervención del mercado y quizá ha influido algo también la constitución de la Comisión de cambios. Pero no nos grande la confianza que inspira este nuevo organismo cuyos principales elementos han acusado ya de diversos modos, en el problema del cambio. Se insiste mucho ahora en la necesidad de procurar una reducción importante de la circulación fiduciaria y recientemente ha habido un debate en el Senado sobre el asunto. Se acusa al público de atesorar los billetes y se pretende que los canjée por bonos del Tesoro. A esto se ha hecho observar, con razón, que este cambio solo puede tener la trascendencia a condición de que el Tesoro devuelva al Banco los billetes que reciba por esa vía, y que no vuelva a hacer uso de ellos. Otros hacen notar que el atesoramiento no es tan grande como parece, pues el alza de los precios hacen necesarias sumas cada vez más considerables de medios de circulación. El problema es muy complicado y difícilmente podría resolverse mientras el Gobierno no reembolse sus débitos al Banco, lo que naturalmente está muy lejos. Los esfuerzos hechos para fomentar el uso del cheque y de la cuenta corriente, al modo inglés han dado muy poco resultado. — El cambio ruso mejoró in-

fluido por el resultado de la ofensiva rusa; en cambio la lira tiende a la baja. Los francos suizos han subido algunos enteros, lo que parece muy extraño en Francia. — El Reichsbank conserva el encargo oro del balance anterior. La circulación fiduciaria ha pasado de 8.698,74 a 8.717,10. El mercado libre hace los descuentos a 4 5/8.

JOSÉ M. DE ARÉVALO.

Crónica científica

Los espasmos de la agonía

Detengámonos un instante sobre el significado de dichos experimentos. Enseñan que los tejidos de pulsación automática sacan su energía del interior, y que esta energía se llama 'fuerza vital'. Si una hoja en pulsación puede detenerse y luego volver a ser puesta en movimiento, obrando sencillamente sobre ella con fuerzas externas, es evidentemente absurdo explicar su aparente actividad automática por medio de una fuerza vital interna.

El profesor Bose propone una teoría nueva y más plausible, que explica todos los movimientos espontáneos por la acción exclusiva de fuerzas externas. Una planta está sujeta a varias influencias: luz, electricidad, viento, lluvia, las fuerzas todas de la naturaleza. Como las corrientes, las medicinas, los gases usados en los experimentos de los hombres de ciencia, estas fuerzas naturales obran como excitantes. Conviene suponer a las moléculas de que se componen las plantas capaces de almacenar toda esta energía — como el agua recibida por un conducto — no sólo sino más bien recibir mucho más de cuantas pueden almacenar.

Al igual del agua, la energía excedente rebosa, por decirlo así, y produce las pulsaciones que parecieren inexplicables. Y con esto, la 'fuerza vital' no tiene ya razón de ser en el vocabulario de la biología. El fenómeno del crecimiento es otro ejemplo de actividad automática. Nunca fué posible estudiarlo en particular, ya que la transformación se determina muy lentamente. El caracol proverbial camina con una velocidad diez mil veces mayor que el crecimiento de la planta. También con un instrumento maravilloso — el 'eresógrafo', el profesor Bose ha conseguido medir el crecimiento que se produce en un segundo cualquiera.

Cuando cesa el crecimiento, empieza la descomposición, que termina con la muerte. Mas ¿cuando muere la planta? Bose es el primero que ha conseguido determinar el momento exacto en que se extingue la vida que anima a una flor. Ata una hoja a la palanca de su instrumento, esta vez se trata de un registrador oscilante, en que la plancha de vidrio ahumado oscila, movida por un mecanismo de relojería, hacia la punta descriptiva y frente a ésta; pone la planta en un recipiente interior lleno de agua, colocado en otro exterior lleno también de agua. Calienta el recipiente exterior con muchas precauciones y la plancha del registrador oscila hacia la palanca atada a la hoja y en sentido contrario. Cada vez que la plancha se pone en contacto con la punta ésta traza un punto en la superficie negra; lo que se produce automáticamente mientras se eleva la temperatura y no hay más que contar los puntos para conocerla. El agua del recipiente interno se calienta cada vez más y la línea punteada va descendiendo. Pero, he aquí que se produce un fenómeno notable: de repente vuelve a subir. Es el espasmo de la muerte. La planta indica 60 grados centígrados. Y siempre se verifica el fenómeno a esta temperatura; y, a lo que parece, es regla general para toda clase de plantas.

Dr. TRAVELLER

FINLANDIA

En una vasta comarca de Rusia europea, situada al NO, siendo sus límites Noruega, Suecia, los golfos de Botnia y Finlandia, y los gobiernos de Petrogrado, Oonez y Arcangel.

Las costas están erizadas de rocas y coronadas de islas.

La atraviesan ramificaciones de montañas pedregosas que se unen en los Alpes escandinavos, ocupando un tercio de su superficie, lagos y pantanos.

Sus productos principales son cereales, legumbres, hortalizas, cáñamo y lúpulo.

Se dedica a la cría de ganados y a la pesca de las perlas. Tiene minas de cobre, hierro y plomo.

Hállanse en su territorio varios animales silvestres: osos, lobos, ciervos, renjiferos, zorros, martas, castores, nutrias, etc.

Los habitantes gozan fama de robustos, valientes y laboriosos.

Comprende varios gobiernos y distintas razas.

Esto es Finlandia, desde el punto de vista geográfico. Contemplémosla ahora desde el punto de vista político, según las informaciones que publica 'El Corriere della Sera'.

Estas acusan gran gravedad en la situación de Finlandia.

Por de pronto Finlandia ha rehusado suscribir el empréstito nacional ruso.

Ha privado de todos sus derechos a los ciudadanos rusos que residen en territorio finlandés, considerándolos como súditos de un país extranjero.

Pide la evacuación de todas sus poblaciones por parte de las guarniciones del ejército que las ocupan.

Trata de establecer una muralla aduanera del lado de Rusia.

Ha elaborado un proyecto de Constitución que no reconoce las autoridades rusas y establece la Dieta de Finlandia como único poder ejecutivo legítimo, confiriéndole el de legislar sobre todas las cuestiones finlandesas, no dejando a Rusia más que la gestión de los negocios concernientes al ejército y a la política extranjera.

Este movimiento separatista está dirigido por el senador J. K. K. jefe del partido socialista irlandés.

Entrevistado por los periódicos de Finlandia, ha hecho las siguientes declaraciones:

Ignoramos la dirección y el desarrollo que tomará la Revolución rusa. Solo sabemos que durante las primeras semanas que han seguido a su proclamación el gobierno provisional ruso ha negado a reconocer a Finlandia su completa independencia para sus negocios interiores.

Finlandia no pagará a Rusia ninguna contribución e impuesto, sin una plena garantía de que su dinero no se destina a fines de guerra.

Mientras tanto, prosiguen las reclamaciones de las ciudades finlandesas para que las desalojen las tropas rusas.

Tóccole ahora el turno a la ciudad de Kiopio, en el interior de Finlandia. El Senado ha prometido que tomará todas las medidas conducentes para la evacuación.

Por este camino van desapareciendo todos los signos del poder ruso. El corresponsal añade que los Estados Unidos, haciendo cargo de la gravedad de la situación, estudian la manera de intervenir en favor del gobierno provisional ruso, amenazando a Finlandia con suspender los aprovisionamientos que necesita si persiste en su actitud separatista.

Noticias posteriores anuncian que el nuevo régimen finlandés se ha proclamado espontáneamente y que la Dieta de Finlandia ha rehusado someterlo a la aprobación del gobierno de Petrogrado.

Añádanse que topos los ed ficios están empavesados para festejar la proclamación la independencia de Finlandia.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid



D. Gabriel Seguí Mascaró

Falleció en la mañana de ayer a la edad de 77 años

E. P. D.

Su desconsolada esposa, hijas, hijos políticos, hermano, nietos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, y les ruegan una oración para el eterno descanso de su alma.

El entierro tuvo lugar a las cinco de la tarde de ayer.

Mahón 31 de Julio 1917.

Sección Oficial

Ayuntamiento de Mahón

BAÑOS

Don Juan de Vidal y Olivari, Alcalde de la ciudad de Mahón:

Hago saber: Que para que no se lastime el decoro público he venido en disponer lo siguiente:

1.º Queda prohibido bañarse durante el día desde la yifeta siguiendo los muelles hasta el criadero de Langostas del Fonduco.

2.º Se permite bañarse con calzoncillos o bañador después de las nueve de la noche, desde la yifeta hasta la caseta de la falúa del Excmo. Sr. General Gobernador Militar y desde la cuesta Larga hasta el citado vivero de langostas.

3.º Durante el día podrán bañarse con calzoncillos o bañador en las casetas particulares autorizadas.

4.º Para que puedan bañarse los niños menores de 12 años habrán de ir acompañados por una persona mayor de edad.

5.º Los contraventores serán castigados con multas de cinco a veinticinco pesetas, de conformidad con lo dispuesto en el artículo 77 de la Ley municipal.

6.º Los guardias de consumos y demás dependientes de esta Alcaldía quedarán encargados del cumplimiento de este bando.

Mahón 23 de julio 1917. — Juan de Vidal.

MAHÓN

El señor Delegado del Gobierno de Su Majestad en Menorca don Antonio Jiménez Martínez de G. n.º, llamó ayer a su despacho a nuestro Director participándole que el Gobierno había acordado suspender la censura previa, quedando por lo tanto relevados de presentar las galeradas al juicio del censor.

Los periódicos de Madrid habían iniciado una eréctica protesta contra el abusivo ejercicio de la censura, protesta que hubiera sido general en toda España, puesto que pocos hubieran sido los diarios que no se hubiesen adherido a dicha protesta, que estaba firme y resuelta en los labios de todos los que nos dedicamos a la profesión de periodista y que nos veíamos oprimidos y vejados por una censura con la cual nada se podía decir.

Por nuestra parte enviamos a los colegas madrileños nuestra adhesión modesta pero entusiasta.

Y antes de terminar estas líneas queremos agradecer al señor Delegado del Gobierno don Antonio Jiménez la amabilidad que ha usado para con nosotros, aun en los casos que en el cumplimiento de su deber nos obligaba a sentir el peso de la censura que durante tanto tiempo ha agobiado a la prensa española.

Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto procedente de Barcelona en viaje directo el vapor correo «Monte Toro» que saldrá esta tarde para el puerto de procedencia.

Se halla bastante mejorada de las heridas que recibió en el suceso de la calle de San Andrés, la joven Magdalena Reyes Catchot.

En otras ocasiones hemos indicado que son varias las aceras de nuestras calles a las que faltan ladrillos, sin que hasta el presente hayamos visto que se procediera a su reparación, que cuanto más se tarde ha de ser más costosa.

Pasajeros salidos ayer noche para Palma a bordo del vapor correo «Mahón»:

Señores don Pedro Montaner y señoras; Pedro Nicolau y señora; Abelardo Lacarrera; Juan Febre; Sebastián Oñá; Guillermo Marqués; Catalina Ferrer; Francisca Maranas; Vicente Guas; Francisca Sastre; Joaquín Roig; Margarita Tur; Catalina y Antonia Llopis; José Mayans; Juan Condeminas; Bartolomé Barceló; 4 individuos de tropa; Margarita Vicens; Eduardo Víctor; Francisco Vidal. — Total, 26.

Suscripción abierta por el Consulado de Francia a favor de los Huérfanos de la guerra y de los Militares Tuberculosos.

Cuarta lista

	Pesetas.
Suma anterior.	554 00
Señores Pedro Cortés y compañía, Ciudadela.	10 00
D. Jaime Barber, Alayor.	1 00
D. Lorenzo Morlá, Alayor.	1 00
D. Domingo Enrich, Alayor.	0 25
D. José Fiol, Alayor.	0 25
D. Antonio Telay, Alayor.	0 20
D. Cristóbal Oñá, Alayor.	0 15
D. Juan Pons, Alayor.	0 50
D. Francisco Servera, Alayor.	1 00
D. Arturo Llopis, Alayor.	1 00
D. José M.º Pons Fargas, Alayor.	2 00
D. Miguel Mercadal Papelcudi.	2 00
D. Basilio Villalonga Pons.	4 00
D. Pedro Fábregues.	3 00
D. Tomás Salort.	2 00
D. Martín Timoner Vinent.	1 00
D. Nicolás Pons.	0 50
D. Francisco Porcel Fiol.	1 00
D. José Briones Mesa.	5 00
D. Luis Folch Parellada, Ciudadela.	5 00
D. Juan Soliveras, Ciudadela.	2 00
D. Ricardo Folch, Ciudadela.	1 00
D. José Sastre, Ciudadela.	1 00
D. Lorenzo M.º Quel Preto.	5 00
Señores Pons, Rig y Pons.	10 00
D. Marcelino Moles, Ciudadela.	5 00
Comandante de artillería don José Cantó y Figueras.	5 00
Anónimo.	2 00
Total.	625 85

(Continúa) Próximamente publicaremos la quinta y última lista.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Ignacio de Loyola y Fabio mártir.

Santo de mañana. — Nuestra Señora de la Esperanza y Santos Pedro Advíncula y Nemesio.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señura del Amor Hermoso en Santa María.

ANTONIO MAURA

Treinta y cinco años de vida pública

El Parlamento. La democracia, el derecho y el orden. La Marina, antes y después del desastre. Ciercalismo y anticlericalismo. El Ejército, su organización y sus fines. La Jefatura del partido con seroador.

El libro del día

Píbase en esta, en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

PÉRDIDA

El viernes día 27 de siete a ocho de la mañana se extravió desde el mercado del Cuadro a la calle de San F.º un saco de oro que prendía un abanico. Se suplica la devolución en los bajos de la Estación Telegráfica donde se lo ag. n.º.

Del extranjero

Madrid 31.

Parte alemán de la tarde

Desde Nauen transmiten el siguiente parte oficial facilitado por el Cuartel general alemán a las dos de la tarde.

Mientras que los victoriosos ejércitos de Bohem Esmoli han logrado traspasar la frontera austrorrusa cruzando el río Zorucz el ala izquierda de las tropas que manda el archiduque José ha salvado el río Czerna apoderándose de la ciudad de Kutý.

Como Czernovicht está seriamente amenazada por los referidos ejércitos, es probable que a estas horas haya sido ya evacuada por los rusos.

Los austriacos e italianos limitan su acción en el sudeste europeo a los valles de los alpes y en el Carso.

En el occidente los ingleses preparan una acción intensa, pues su bombardeo en Flandes ha llegado a adquirir proporciones tremendas.

Los alemanes se han apoderado de la granja de Hurtebise, rechazando varios contraataques del enemigo que sufrió muchas pérdidas.

Desde Viena comunican el siguiente parte oficial facilitado por el Cuartel general austriaco.

En el frente de Rumania y en los Cárpatos hay que señalar una viva actividad de artillería por ambas partes.

En el frente de Lomok, al sur de Kluuz el enemigo emprendió algunos ataques que fueron rechazados.

Entre el Dniester y el Pripet hay que señalar viva actividad de lucha.

Tanto en el frente italiano como el teatro de la guerra del sudeste no hay que señalar acontecimientos de importancia.

Cerca de Jmiano fracasaron varios ataques italianos.

Uno de nuestros submarinos bombardeó con buen éxito las organizaciones militares de Derna en el África del norte. Las baterías enemigas respondieron sin causar ningún daño.

Parte inglés

El parte oficial, facilitado por el generalísimo de las tropas inglesas que comunican desde Londres es como sigue:

En la costa después de un intenso fuego que duró todo el día nuestros desembarcos atacaron al enemigo cerca de Lombardye, obteniendo importantes ventajas.

Desde el 1.º de agosto hasta el 1.º de septiembre de la Bué hasta la orilla sur del Scarpe aumentó en las últimas horas del día la actividad de la artillería.

Al noroeste de Lens y cerca de Fresnoy fueron rechazados violentos ataques de reconocimiento de los alemanes.

Nuestras patrullas efectuaron varios ataques cerca de Mesines, H. Ilhuc, Gravelle, Bullecourt y Saint Quentin, obteniendo éxitos.

Los pacifistas ingleses

Noticias de origen alemán dan cuenta de que en Londres se ha formado una Liga de pacifistas que presentarán su concurso a los pacifistas de la Cámara de los Comunes para conseguir que Inglaterra dicte unas condiciones de paz que concuerden y armonicen con las aprobadas por el Reichstag alemán.

Los pacifistas ingleses dicen que la paz debe dictarse teniendo en cuenta las aspiraciones de la humanidad entera que hoy presencia esa cruenta lucha con pena inmensa.

China y Alemania

Telegramas de París dicen que el Gobierno de Pekin ha ordenado fueran internados los alemanes residentes en el imperio chino.

La declaración definitiva de guerra a Alemania es ese que no se hará esperar pues el Gobierno la reconoció como una necesidad.

En aguas de Holanda

De Nauen telegrafían que ha sido hundido por un crucero ligero de la nación británica un buque mercante alemán que navegaba dentro de las aguas jurisdiccionales holandesas.

La conferencia de Londres

Comunican de París que se ha acordado definitivamente que se celebre una nueva conferencia en Londres a la que asistirán los delegados rusos.

La conferencia de Londres se celebrará el día 9 del próximo mes de agosto.

La paz en Alemania

El Comité nacional del partido del centro es a favor de una paz de inteligencia y conciliación que sea una garantía de la seguridad política de Alemania y de un desenvolvimiento comercial.

De no hacerse una paz en estas condiciones, el partido mencionado invita a sus miembros a que persistan firmes e inquebrantables hasta el feliz término de la guerra en la confianza de una paz honrosa.

La intervención de los Estados Unidos

Dicen de Washington que continúan las levas o recluta de voluntarios que han de formar los batallones que han de pisar a Europa para luchar en el frente de los aliados.

Las tropas reclutadas son instruídas con rapidez en los campamentos levantados con este objeto.

El Emperador Guillermo

Radiogramas de Berlín dan cuenta de que ha regresado el Emperador Guillermo de su visita que hizo al frente de oriente, en el que presenció hechos de armas gloriosos para las tropas germanas.

E Kaiser regresa satisfecho del espíritu y disciplina observado en sus tropas que con una seguridad de éxito fíjan.

Ha sido objeto de grandes muestras de simpatía el Emperador Guillermo, o mismo en el frente que en las poblaciones del tránsito.

Noticias de Rusia

De Petrogrado dicen que han sido detenidos y encarcelados algunos partidarios de Lenine que agitant a los obreros contra el gobierno provisional y abogaban contra la prosecución de la guerra.

Noticias de España

Madrid 31.

Concurso desierto

La «Gaceta» en su último número declara desierto el concurso anunciado para la provisión de la Cátedra de Psicología y Lógica del Instituto de Mahón.

El submarino de La Coruña

El ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra ha recibido como de costumbre a los periodistas y hablando sobre el submarino en-

trado en La Coruña, manifestó que España no había sido signataria de la convención de La Haya pero que aunque lo hubiera sido, esta convención autorizaba a las naciones para modificar su legislación interior.

Estamos satisfechos, añadió el ministro, de haber publicado la nota sobre submarinos que entrarán en nuestras aguas jurisdiccionales, pues de no haberla publicado nos encontraríamos ahora en un conflicto delicado que en realidad no existe.

Tanda de huelgas

En el ministerio de la Gobernación nos facilitaron por la tarde los telegramas recibidos de los gobernadores de provincia y en los que se da cuenta del movimiento obrero.

En Vitoria se han declarado en huelga los obreros metalúrgicos entrando no obstante al trabajo algunos operarios que se calcula son unas tres quintas partes del número total de los que hay empleados.

Para evitar que los obreros huelguistas ejerzan coacción alguna sobre los obreros que han entrado al trabajo, se han tomado toda clase de precauciones y medidas a fin de evitar desórdenes.

De Santander comunican que la huelga de mineros de Las Heras continúa en el mismo estado, diciéndose a la vez que no han tenido éxito algunas tentativas hechas esta mañana por los huelguistas para que secundáranles en su actitud los obreros de otras minas.

En los telegramas se dan también noticias de huelgas que vienen sosteniéndose en otros puntos, algunas de las cuales se dice están en vías de una próxima y satisfactoria solución.

La previa censura

Muchos son los periódicos madrileños que a consecuencia de haberse levantado la previa censura arrecian en sus artículos, publicando muchos originales retirados por los censores.

MENCHETA

Bolsa de Barcelona del día 30 julio

Telegrama facilitado por el Banco de Menorca

Interior serie A.	74 80
Id. id. B.	74 50
Id. id. C.	74 40
Exterior serie A.	81 60
Amortizable 5 por 100 A.	98 95
Id. B.	98 50
Banco Español de la Isla de Cuba	588 00
Interior fin de mes	00 00
Acciones Noroes	60 40
Id. Alicante	61 60
Id. Andalucía	59 70
Id. Orenses	18 80
Obligaciones de la Compañía Transatlántica	83 00
Francos	70 00
Libras	20 82

Crédito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100, vencimiento 15 de agosto 1917.